

amati Azwar (2014). Definisi operasional merujuk pada peneliti atas caranya dalam mengukur suatu variabel alat ukur. Pada penelitian ini, peneliti mengoperasionalkan *Kepemimpinan partisipatif* dan *Kinerja* sebagai alat ukur.

Gaya kepemimpinan partisipatif merupakan tingkat perilaku individu yang bersifat autokratik, serta kemampuan membuat keputusan dengan melibatkan karyawan, mendelegasikan tugas, mempengaruhi karyawan dan membuat karyawan ikut serta dalam memajukan perusahaan, Vroom dan Yetto (1973)

Variabel operasional ini diukur menggunakan skala likert dengan pemberian skor bergerak dari yang terendah 1 hingga tertinggi 5 disetiap pilihan jawaban per aitem. Skor tersebut digunakan untuk mengetahui respon dari subyek penelitian terhadap suatu pernyataan.

Kinerja adalah suatu hal yang dicapai oleh seseorang atau sekelompok organisasi, yang dipengaruhi oleh kemampuan diri dan lingkungan sekitar sebagai penunjang dalam melaksanakan tugas sesuai dengan tanggung jawab yang telah diberikan kepadanya, Simamora (1995)

Variabel operasional ini diukur menggunakan skala rating scale dengan versi supervisor (pengukuran atau penilaian yang dilakukan oleh atasan kepada bawahannya) dengan skala tertentu dari rendah hingga tinggi yang menggunakan lima kategori (Sugiyono, 2012) yaitu 1 (Tidak Sesuai Harapan), 2 (Kurang Sesuai Harapan), 3 (cukup), 4 (Diharapkan), dan 5 (Sesuai Harapan).

penelitian berupa kuisioner, maka uji reliabilitas dapat dilakukan dengan menggunakan rumus alpha.

Reliabilitas dilakukan dengan konsistensi internal yaitu menggunakan teknik *Cronbach Alpha* dengan tujuan mengukur penyimpangan skor yang terjadi karena faktor waktu pengukuran atau faktor perbedaan subyek pada waktu pengukuran yang sama Azwar (2008). Pengujian reliabilitas dilakukan dengan bantuan program SPSS *for Windows* versi 16.00.

a. Skala Kepemimpinan Partisipatif

Skala disusun berdasarkan aspek yang dikemukakan oleh Vroom dan Yetto (1973). Skala ini sebelumnya memiliki 36 item yang kemudian disebar kepada responden untuk uji coba instrument yang memiliki ketentuan yang sama dengan responden sebenarnya. Populasi responden uji coba yang peneliti pilih adalah PT. Duta Rama Sehingga instrument ini nantinya dapat digunakan untuk mengukur sampel yang setara atau sejenis dengan responden uji coba instrument ini.

Dari hasil uji daya beda/daya diskriminasi item yang telah diuji cobakan pada 30 responden terdapat 36 item dan memiliki aitem yg tidak valid sebanyak 7.

Dari hasil uji daya diskriminasi skala *kinerja* di dapat item yang valid sebanyak 29 dari 36 item dan jumlah item yang tidak valid tidak digunakan. Sehingga hanya indikator yang memiliki item valid digunakan untuk mengukur aspek-aspek *kinerja* dan di ajukan pada final tes. Adapun *blue print* baru skala *Kepemimpinan Partisipatif* yang digunakan untuk final tes adalah sebagai berikut:

Table 5 : Blue Print Baru Skala kepemimpinan partisipatif

DIMENSI	INDIKATOR	AITEM-AITEM		BOBOT
		F	UF	
Prosedur Pengambilan Keputusan	Pemecahan masalah yang relevan dengan bawahan secara individual maupun kelompok.	10, 20, 21	1	15,39%
	Kesesuaian saran atau ide atasan dengan bawahan secara individual maupun kelompok.	2, 23	22,	11,53%
	Pemimpin memecahkan masalah bersama yang relevan dengan bawahan secara kelompok.	6,	11	7,7%
	Tingkat keserasian antara atasan dan bawahan.	4	,5	11,53%
	Peran atasan terhadap bawahan.	3	19	11,53%
Variabel Situasi	Pemimpin memberikan tugas yang tidak terstruktur kepada bawahannya.	7	26	7,7%
	Memberikan peran yang jelas kepada bawahannya.	13	27	7,7%
	Bawahan merasa senang dalam bekerja.	8,		11,53%
	Bawahan puas dengan pekerjaannya.	29	24	11,53%
	Bawahan mempunyai keinginan untuk berhasil yang tinggi.	25,	28	7,7%
	pekerja diberi kebebasan yang tinggi.	18,		7,7%
Penerimaan Peraturan	Bawahan berkomitmen untuk melaksanakan suatu keputusan.	14,	9	15,39%
	Bawahan memiliki kepuasan terhadap keputusan yang diambil.	15		7,7%
Peraturan Keputusan	Adanya tekanan waktu pekerjaan terhadap bawahan.	16		7,7%
	Pemimpin mempunyai keinginan untuk mengembangkan bawahannya.	12,	17,	11,53%
JUMLAH		29		100%

statistik yang di gunakan untuk uji normalitas biasanya adalah menggunakan persamaan dari Kolmogorov-Smirnof, Shapiro-Wilk dan Lilliefor. Hasil uji normalitas adalah apakah sebaran normal atau tidak. Kaidah di gunakan ialah jika $P > 0,05$, maka sebaran dapat dikatakan normal dan sebaliknya jika $P < 0,05$, maka sebaran dapat dikatakan tidak normal.

Uji normalitas ini juga bertujuan untuk menguji apakah dalam model korelasi, variabel terikat, variabel bebas atau keduanya mempunyai distribusi normal atau tidak. Model korelasi yang baik adalah memiliki distribusi data normal atau penyebaran data statistik pada sumbu diagonal dari grafik distribusi normal. Pengujian normalitas dalam penelitian ini digunakan dengan melakukan pengujian normalitas melalui skor residual yang membandingkan distribusi kumulatif dari data sesungguhnya dengan distribusi kumulatif dari data normal. Sedangkan dasar pengambilan keputusan untuk uji normalitas data adalah:

- a. Jika data menyebar disekitar garis diagonal dan mengikuti arah garis diagonal atau grafik histogramnya menunjukkan distribusi normal, maka model korelasi memenuhi asumsi normalitas.
- b. Jika data menyebar jauh dari diagonal dan/atau tidak mengikuti arah garis diagonal atau grafik histogram tidak menunjukkan distribusi normal, maka model korelasi tidak memenuhi asumsi normalitas Ghozali (2001).

2. Uji Linearitas

Uji linearitas dilakukan untuk mengetahui apakah variabel *Kepemimpinan partisipatif* dengan *kinerja* memiliki hubungan yang linear, antara variabel bebas

